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Seule l’allocution prononcée fait fois 

 

C’est un très grand honneur pour moi d’être la marraine de votre promotion 2021 et je 
remercie l’ICP de me donner l’opportunité de m’adresser à vous aujourd’hui.  
  
En 2009, j’ai eu la chance de rentrer à l’ICP, plus particulièrement à la FASSE pour y 
effectuer un Master en Politiques Environnementales et management du développement 
durable. A cette époque les formations dans ce domaine étaient bien trop rares, presque 
inexistantes. L’ICP qui a à cœur de former des acteurs engagés au service du bien commun 
fait figure de pionnier dans l’intégration du développement durable au cœur de ses 
programmes. 
  
Aujourd’hui, fort heureusement le monde a changé. La RSE devient progressivement un axe 
central de l’engagement des entreprises et de plus en plus de talents se dirigent vers ces 
métiers. Et nous avons plus que besoin de talents, de VOS talents, pour accélérer la 
nécessaire et urgente transition écologique. 
Il n’est pas indispensable d’en faire son métier pour agir en ayant un réel impact, réfléchir à 
l’intégration de la RSE dans chacun des métiers, quel qu’ils soient, est la réelle voie à 
prendre pour enclencher une transformation de notre société. 
  
Vous êtes maintenant diplômés, et vous êtes déjà pour la plupart sur le marché du travail. 
La fin des études est une étape clé de la vie et n’est pas une fin mais le début d’une 
fabuleuse aventure. Durant vos études vous avez connu des moments de succès, des 
moments de doute, de questionnement, voire d’échec. Ce sont toutes ces phases de votre 
vie étudiante qui vont vous permettre de mieux appréhender la vie professionnelle qui sera 
également ponctuée par ces moments d’ascension et de remise en question.  
  
La nouvelle génération dont vous faites partie est celle qui va réellement transformer la 
société et les entreprises. Traditionnellement, on se plait à souligner les différences 
pouvant exister d’une génération à l’autre. Cependant depuis plusieurs années, les 
observateurs et les spécialistes évoquent une révolution structurelle s’agissant des jeunes 
générations d’aujourd’hui.  
Vous êtes la génération qui attend des entreprises un réel engagement, sincère, 
transparent, et qui souhaite contribuer à l’impact positif des entreprises.  
  
 Aujourd’hui, les jeunes ne cherchent plus seulement un simple emploi mais une entreprise 
qui partage leurs valeurs. Ils veulent un travail qui a du sens et qui contribue positivement 
au sein de la société. La crise sanitaire qui vous a touché de plein fouet dans votre 
appréhension de la société a évidemment renforcé cette attente.  



 

 

Cette citation reflète bien je trouve ce que vous vivez aujourd’hui pour la plupart d’entre 
vous :   

« Les étudiants ne seront pas engagés par une entreprise,  
ils s’engageront pour une entreprise. » 

  
En affichant de nouvelles ambitions et de nouvelles aspirations, la nouvelle génération 
conduit les acteurs économiques à s’adapter à ces évolutions. 
  
Personnellement, je vois et vis ces évolutions car je travaille depuis maintenant 12 ans à la 
transformation responsable des entreprises, et tout particulièrement depuis 7 ans dans le 
secteur de la Finance. J’œuvre chaque jour pour donner les moyens aux entreprises de se 
transformer. Contribuer à un monde plus durable, plus respectueux de l’environnement, 
plus inclusif, sont les enjeux qui m’animent depuis longtemps.  
  
Les besoins sont conséquents, les attentes aussi. Nous pouvons et devons tous être des 
acteurs du changement, le défi est immense mais aussi passionnant car nous devons plus 
que jamais innover, repenser les modèles, nous réinventer à tous les niveaux. 
 

Et c’est notamment un des messages que je souhaitais vous faire passer aujourd’hui. Les 
études vous apportent un bagage solide pour entrer dans la vie active. Mais l’apprentissage 
ne s’arrête pas là. Nous sommes dans un monde qui connaît des évolutions très rapides et 
des enjeux à adresser urgemment. Soyez curieux, restez ouvert et soyez dans une 
démarche de formation continue. Soyez fier de l’obtention de votre diplôme et faites le 
vivre et évoluer.  
  
Je souhaite à chacune et chacun d’entre vous de trouver sa voie et de contribuer à trouver 
des réponses aux enjeux environnementaux, sociaux et sociétaux. 
  
Une belle aventure s’ouvre à vous et je vous souhaite évidemment tout le meilleur.  
 

Merci pour votre écoute, félicitations à tous et bonne route !  

 

Noëlla de Bermingham 
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